

EL DIA.

Una solución negociada propone Kissinger en el diferendo sobre el canal de Beagle

(IPS y ANSA)

SANTIAGO DE CHILE, 23 de noviembre. — Una entrevista, de la cual no se dieron detalles oficialmente, sostuvieron hoy en esta capital el ex secretario de Estado norteamericano, Henry Kissinger, y el jefe del gobierno chileno, general Augusto Pinochet, informaron fuentes castrenses.

El encuentro Kissinger-Pinochet tuvo lugar en el Palacio de La Moneda, en el marco de una visita de tres días a Chile del ex ministro norteamericano, quien ha venido invitado por el Instituto Empresarial Icare y por la Academia Diplomática de la Cancillería para dictar una serie de conferencias.

Esta es la segunda vez que el hoy catedrático de la Universidad de Georgetown, en Washington, y asesor del grupo Rockefeller visita este país. En la primera oportunidad, en 1976, concurrió a la reunión de la Organización de Estados Americanos (OEA) que se efectuó en esta capital.

Kissinger, acompañado por su esposa Nancy, realiza una gira por diversos países de América Latina. En Brasil, fue objeto de una manifestación por parte de estudiantes

universitarios que protestaban por su presencia en dicha nación.

Por otra parte, Kissinger dijo que, a su juicio, "se debe negociar la solución" refiriéndose al problema limítrofe chileno-argentino por el Beagle y la mediación del Papa en ese problema.

El tema fue tratado por Kissinger con Augusto Pinochet en el curso de la reunión que sostuvieron esta mañana.

La cuestión, según se dijo, formó parte del análisis que ambos personeros hicieron sobre la situación de América la

que fue abordada en forma general.

Sin embargo, la materia de la mediación papal y el diferendo limítrofe chileno-argentino fue ampliada a Kissinger en el curso de una reunión (de carácter privado, según especificó) que sostuvo con el ministro de Relaciones Exteriores, René Rojas. En el encuentro participó también el subsecretario, coronel Ernesto Videla, quien es el jefe del grupo negociador en la mediación y el embajador de Estados Unidos en Chile, George Walter Landau.

EXCELSIOR

Debe Negociarse lo de Beagle: Kissinger; Habló con Pinochet

SANTIAGO, Chile, 23 de noviembre. (AP)— El ex secretario norteamericano de Estado, Henry Kissinger, opinó hoy que "debe encontrarse una solución negociada" de los problemas limítrofes de Chile y Argentina.

Kissinger, que llegó ayer con su esposa Nancy para una visita que se prolongará hasta el próximo miércoles, desayunó con el Presidente Augusto Pinochet, con quien —dijo—, "tuvimos una conversación muy amistosa y recordamos nuestro primer encuentro en 1976".

Agregó que había elogiado los progresos de su gobierno.

Respecto al problema de los límites de Chile y Argentina, señaló que "creo que debe encontrarse una solución negociada".

Al referirse a El Salvador, Kissinger dijo "es un problema claro de la presión cubano-soviética que está poniendo en peligro a la pequeña nación centroamericana. Creo que esa intervención externa sea resistida".

Hablando en inglés, Kissinger desestimó la posibilidad de una guerra mundial "porque Estados Unidos son fuertes, diligentes, trabajan bien y la podrán evitar".

Agregó que "Washington está construyendo una fuerza militar y ha demostrado que podemos negociar con la URSS. El mayor problema es convencer a Moscú de que "no debe utilizar presiones militares".